

Sélection d'article sur la politique suisse

processus

Bodenseewasser zur Durchspülung des Nektars (Mo. 11465)

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Frischknecht, Ernst
Gilg, Peter

Citations préféré

Frischknecht, Ernst; Gilg, Peter 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Bodenseewasser zur Durchspülung des Nektars (Mo. 11465), 1972 - 1974*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne.
www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 20.07.2025.

Sommaire

Chronique générale	1
Infrastructure et environnement	1
Protection de l'environnement	1
Protection des eaux	1

Abréviations

Chronique générale

Infrastructure et environnement

Protection de l'environnement

Protection des eaux

DÉBAT PUBLIC
DATE: 07.11.1972
PETER GILG

In der Nordostschweiz regten sich Besorgnisse über badisch-württembergische Pläne zur Ableitung von **Bodenseewasser** nach dem Neckar, die auch den Bau eines Regulierwerkes am Ausfluss des Untersees erfordern würden.¹

MOTION
DATE: 13.03.1973
PETER GILG

Wachsende **Besorgnis über die Absicht badisch-württembergischer Kreise, Bodenseewasser zur Durchspülung des Neckars** abzuleiten, führte zu Eingaben nordostschweizerischer Kantone und zu einem Vorstoss im Nationalrat; bei dessen Beantwortung erklärte sich der Bundesrat gegen eine Sanierung von Gewässern ausserhalb des Bodenseegebiets durch Wasserentnahme aus dem See. Eine entsprechende Bestimmung wurde in die Verfassung des Kantons Thurgau eingefügt, obwohl süddeutsche Interessenten versuchten, den Abstimmungskampf in gegenteiligem Sinne zu beeinflussen. Das 1972 mit Italien unterzeichnete Abkommen über den Schutz der Grenzgewässer erhielt die Zustimmung der eidgenössischen Räte.²

DÉBAT PUBLIC
DATE: 28.11.1974
ERNST FRISCHKNECHT

Die jahrelangen Auseinandersetzungen um den Bau eines Stollens, der **Bodenseewasser zur «Auffrischung» des Neckars** hätte ableiten sollen, führten zu einem negativen Entscheid: die internationale Bodenseekonferenz als Konsultativorgan der an den See angrenzenden deutschen, schweizerischen und österreichischen Gliedstaaten lehnte eine solche Wasserentnahme einstimmig ab.³

1) NZ, 17.10.72; BN, 19.10.72; NZZ, 25.10. und 9.11.72; Ldb, 7.11.72.

2) AB NR, 1973, S. 174 ff.; AB NR, 1973, S. 332 f.; AB SR, 1973, S. 436 f.; Ostschw., 17.5.73; NZZ, 3.6., 3.8. und 19.8.73; TA, 27.9.73

3) TA, 10.5., 15.11. und 23.11.74; Ldb, 28.11.74.